

ENTREPRISES / LA ROCHE-SUR-YON

L'OUVRE-BOÎTE, PROMOTEUR DE TALENTS

Vous avez une idée de création d'entreprise, mais vous hésitez à vous lancer ! « L'Ouvre-Boîte 85 » vous accompagne avec le statut d'entrepreneur salarié. La coopérative d'activités et d'emploi (CAE) est installée depuis septembre 2019 à la Pépinière d'entreprises de La Roche-sur-Yon.

« **M**on projet est-il viable ? Suis-je vraiment fait pour ce métier ? Ai-je les compétences nécessaires ? Voici quelques-unes des questions que se posent les porteurs de projets que nous accompagnons, explique Caroline Dewynter, chargée d'accompagnement au sein de l'Ouvre-Boîte 85. Pendant trois ans, ils peuvent tester leur projet de création d'entreprise et se mettre en situation de développement, et ce dans un cadre sécurisé et collectif. »

En effet, les porteurs de projets bénéficient d'un cadre juridique, d'un statut d'entrepreneur salarié en contrat à durée indéterminée et d'une protection sociale. Ils sont rémunérés par le fruit de leur activité, proportionnellement au chiffre d'affaires qu'ils dégagent.

« Cet accompagnement est gratuit, précise Caroline Dewynter. Et sans regard sur la rentabilité à court terme de l'activité. En libérant le porteur de projet des tâches administrative, fiscale et comptable, nous lui permettons de se concentrer sur le développement commercial de son activité. »

Avec la coopérative d'activités et d'emploi, le bénéficiaire fait partie et profite donc d'un réseau d'entrepreneurs avec qui échanger, mutualiser, développer des offres communes... Il peut, au bout des trois ans, intégrer définitivement ce collectif en devenant associé et participer pleinement aux décisions et au développement de la coopérative. Cela a été le cas de Marylyn Bodin, installée à La Ferrière.

« À TEMPS PARTAGÉ »

Formatrice en management et en gestion du temps, Marylyn Bodin a créé sa société « À temps partagé » en 2017 et choisi L'Ouvre-Boîte pour l'accompagner.

« Lorsqu'en 2016 je décide de sortir du salariat et de devenir entrepreneur, je me suis adressée à tous les acteurs de la création d'entreprises. C'est par hasard que j'ai appris l'existence de la coopérative d'activités et d'emploi L'Ouvre-Boîte. Son fonctionnement original m'a tout de suite plu. Le statut d'entrepreneur salarié est en effet très rassurant lorsque l'on se lance dans l'aventure de la création d'entreprises. »



L'Ouvre-Boîte, c'est aussi la force d'un réseau.

Pendant les premiers mois, Marylyn Bodin a découvert toutes les ficelles : échanges commerciaux, facturation, comment déterminer son prix...

« Accueil, conseils, accompagnement... L'équipe d'appui de L'Ouvre-Boîte porte bien son nom. Nous ne sommes pas tout seuls et c'est très motivant. C'est plus facile de se remettre en cause, de se former et d'évoluer. J'ai également apprécié les groupes métiers qui permettent de se retrouver entre entrepreneurs d'un même secteur et d'évoquer les nouveautés et les actualités à connaître. »

Marylyn a également pu bénéficier du réseau de la CAE sur lequel elle a pu s'appuyer pour des questions, des doutes ou des besoins de formation.

« Nous sommes dans une vraie relation de proximité, dans un rapport d'égal à égal. On est très loin du système hiérarchique pyramidal traditionnel. Aujourd'hui, j'ai droit au chapitre. Après trois ans d'accompagnement, je suis devenue sociétaire. Je me retrouve dans ces valeurs de coopération, dans cette envie d'avancer et de grandir ensemble. »

CONTACT

L'Ouvre-Boîte 85, La Pépinière d'entreprises,
8, rue René-Coty – La Roche-sur-Yon